



# かたつむい通信



第18号

新年明けましておめでとうございます。



年が明け寒さもより一層厳しくなってきましたね。

そこで気を付けていただきたいのが**心身の健康**です。

手洗い、うがい。早めの風邪薬。

寒いですが、空気の入れ替えも大事です。

風邪を引かないように対策をして病気と無縁の1年を過ごせるよう心掛けましょう。

**今年のテーマは「チャレンジ」**

## 逆転のセオリー

ビジネスでも人生でも、うまくいかない事

問題点があってこそ、飛躍のチャンスもあります。

矛盾や問題点を見つけ、

それを解決することでのみ、

成長を続けていけるのだと思います。

失敗して悔やむのは当たり前です。

大事なのは失敗した理由を考えることです。

失敗した理由に気づいた時がチャンスです。

チャンスは必ずあるんです。

それを自ら遠ざけたり見逃したりしてはダメなんです。

常に成長を続けていきましょう。



## 一期一会

何が幸せか考えたことはありますか？

私は今周りに人がいる事が幸せだと思います。

人生において人が寄ってくるタイミングは

それぞれだと思います。

一時ではなく、その後何十年も続けていけるような  
そんな人間関係が構築できることが幸せだと思います。

人との繋がりは自分自身を成長させてくれると

私は思っています。

今年もこれから様々な出会いがあると思います。

その出会い一つ一つを大切にして

今年も頑張っていきましょう。



本部職員より、1年のご挨拶を申し上げます。

日頃、電話でやり取りが多い私たちですが、この機会に顔と名前を覚えて下さいね！



中西 結奈



増田 真弓  
経理担当



富田 雪奈  
経理担当



荻野 夏実

園に顔を出すこともあるので先生方の顔と名前を覚えていきたいです。よろしくお願ひいたします。

分からないうことがあればいつでも気軽にお電話で問い合わせしてくださいね。

なかなかお会いする機会がありませんが、お電話ではお話しする機会がありますのでよろしくお願いします。

主に月間の支払いと保険関係をしています。何か保険のことと不明な点があればお聞きください。

## お米について



日頃食べているお米が大切にされている理由はパンや麺類は粉を加工して食べるのに対して、お米は粒の状態で食べることにあります。

粒食なのでご飯はパンや麺類に比べ腹持ちが良く、太りにくく、糖尿病にもなりにくいと言われています。



ちなみに、西宮園、西宮えびす園、宝塚南口園、川西能勢口駅前園、道場南口園、さんだ南が丘園の給食には、三田米の1等級のコシヒカリを使用しています。

## 今月の遊び



製作で予定している園も多数あると思いますが今月は凧揚げの紹介をしたいと思います。まず初めに製作の時間に各自で凧を作ってもらいます。完成したら天気の良い日に外で凧揚げをして遊びましょう。自分で作った物で遊ぶので園児たちもいつもより楽しんでくれると思います。車や電線などには気を付けてください。

## 兵庫トラベル 新春お年玉企画

### Aコース ミステリーツアー（テーマは鬼！）

2/12(水)・2/16(日) 自由散策・自由昼食

通常価格￥5,500→**お年玉価格￥4,000**

### Bコース 炭火焼カキ食べ放題ツアー

2/10(月)・2/21(金)・2/22(土)

通常価格￥8,990→**お年玉価格￥5,000**

### Cコース 城崎マリンワールドと城崎温泉ツアー

1/21(火)・2/2(日) チケット付き・自由昼食

通常価格 大人￥8,250 小中￥7,100 幼児￥6,500

**お年玉価格 大人￥6,000 小中￥5,000 幼児￥4,000**

申し込みの際は

**079-553-8223**

にお電話ください。

その際「**お年玉企画**」と

お申し付けください。

# ヒヤリハット報告

## ○西明石園

- ・0歳児、口元に手、腕、背中などが来るとすぐに噛みつく為、目が離せない。
- ・滑り台で押されて転倒→滑り台は危ないので要注意しておく。
- ・人数が増えて、走り回る子がいたりでぶつかりそうになったり、ぶつかったりが増えた。
- ・0歳児ベビーベットの柵に立ち上がりヒヤッとした。
- ・園児同士、玩具の取り合いから引っ搔いたり叩き合ったりが目立つ。
- ・園児が走り回って、トイレ前のゲートが倒れた。
- ・何もないのに急に友達を叩く。

## ○明石伊川谷園

- ・公園で0歳児がお砂を口に入れた。  
→人手が足りないときは年齢の低い子どもはお留守番する。  
行く場合はしっかりと見ておく。
- ・1歳児と2歳児がカーテンの裏に隠れて遊んでいて、  
2歳児が泣き出した。幸い何もなかった。  
→極力保育室には死角がないようにする。
- ・0歳児が自分で転んで頭をぶつけた。  
→仕方のないことではあるが、極力無いようしっかりと見ておく。
- ・1歳児が4歳児に乗りかかっていた。  
→ダメだと伝える。4歳児にも「嫌だったら嫌だと言っていい」と伝える。



## ○西宮園

- ・西田公園の大きい滑り台を顔から滑り、鼻を打つ。  
→座って滑るように全職員がしっかりと声掛けをしていく。  
また、事前に子どもに伝える。
- ・0歳児の子がベビーベット下の部品を外していた。  
粘土を触ろうとしたり、床に落ちているゴミを食べようとした。  
→子どもの動きを常に予測し、危険のないよう見守っていく。
- ・事務所ドア前に0歳児がいる事があるので、気を付けて開けるようにする。  
また、子どもが近づかないように周りにいる保育者は注意して見ておく。
- ・部屋の仕切りサークルが倒れそうになる。  
→子どもが寄りかかったり、登らないように日頃から声をかけていく。

## ○川西能勢口駅前園

- ・おもちゃの取り合いをしてひっかきがあった。
- ・転んだところにベンチがあり、目の上をぶつけてケガをした。
- ・トイレに行く際、走ってゲートに当たり口の中を切った。

- ・ベビーベットの中でとんで遊んでいて下に落ちてしまった。

### ○西明石駅前園

- ・0歳児が室内遊び中にどんぐりを見つけ口に入れようとしていた。  
→こまめに清掃をし、落ちている物がないか一目で分かる環境づくりをしていく。
- ・2歳児が給食後の自由遊び時に遊んでいた大型ブロックが倒れてきて、  
足の親指の付け根付近に落ち血が出る。消毒して様子を見る。  
→倒れると危ないことを伝え、  
子どもたちと積んでもいい高さを約束事として決めておく。
- ・1歳児が0歳児に玩具を取られた際、スタイルを引っ張り首が締まりそうになる。  
→トラブルがあった際、  
すぐに止められるような距離間で保育士が傍にいられるようにする。
- ・新入園の0歳児がベビー椅子から身を乗り出して落ちる。  
すぐに冷やして様子を見たが痣が残った。  
→新入園児は特に動きが予測しにくいため、常に保育士がそばに着くようとする。

### ○道場南口園

- ・おやつの用意をしている時、カウンターの下が布団入れになっているのだが、  
布団が乱れて棚からはみ出していた。  
その布団の上に子どもが乗っていて、カウンターの上の物を触っていた。  
(消毒液などが置いてあったのであぶない。)  
→布団は必ずちゃんと棚の中に入るよう直して、子どもが乗れないようにする。
- ・トイレ前のスペースのところにベビーゲートを置いてあるが、  
子どもがもたれて倒れ、反対側に居た子どもが下敷きになった。  
→月齢の低い子どもは、絶対一人で通らない。うまく上げれず倒れてしまう。
- ・外遊びを終えて、室内に入ってきたが、人数確認を忘れ、1人が外に残っていた。  
→すぐに気付き大事には至らなかったが、  
子どもたちが移動するときはその都度人数確認をしなければならない。
- ・朝の会の後、椅子を自分で運ぶのだが、1歳児さんはなかなかうまく運べないので  
椅子の足が友達の方を向いてしまって、当たってしまった。  
→正しい持ち方を教え、運んでいる時目を離さないようにしなければいけない。

### ○宝塚南口園

- ・おもちゃを投げる癖がある子がいるので、注意してみていきたい。
- ・手にアルコール消毒をした際に、液体が飛び目に入ったので気を付けようと思う。
- ・風船を踏んで遊んでいた際に、転倒した。
- ・水筒が友達の額に当たった。固めの水筒は注意が必要。
- ・おもちゃケースに入り、バランスを崩し前に転倒した。
- ・おもちゃの取り合いで手の甲を噛んだ。
- ・子どもがベビーサークルに寄りかかり、サークルごと転倒。  
その際起き上がるときに窓枠の角に額をぶつけ少し傷つけた。
- ・子どもの足が机の下の鉄の部分に挟まった。



- ・おもちゃの取り合いで、手の甲を噛む。
- ・散歩中、みんなで走っていたら最後に足がからまって転倒した。  
手をついたが階段の段が高くて頭をぶつけてしまった。
- ・園児2人が電車の取り合いで噛みつきそうになった。



## ○西宮えびす園

- ・子どもが走り回る姿が見られ、衝突や転倒の危険性がある。  
→自由遊びの際にコーナーを分け、  
それぞれの遊びを集中して楽しむことができる環境を整える。
- ・子どもがトイレットペーパーを大量に流しこんしまいトイレが詰まってしまう。  
→排泄の際には、職員が様子を見守り危険や事故のないように気を付ける。
- ・1歳児の子どもが、  
滑り台を滑るときに足でブレーキをかけようとしてひねってしまった。  
→滑り台には必ず保育者が付き、子どもが安全に滑れるように見守る。  
また、階段側だけでなく、滑る側にも保育者が付く。
- ・1歳児の子どもが他の子どものおやつを食べようとしていた。  
→おやつ時も保育者が見守る。  
アレルギーの子どももいるので、誤食のないようにする。

## ○西明石第2駅前園

- ・玩具を一人で使う為に玩具を持って移動しようとした際、  
他のお友達に玩具がぶつかった。  
→周りを見て動くように伝える。  
独り占めするのではなく、皆で仲良く使い、座って遊ぶように伝える。
- ・0歳児の子がバンボから抜け出そうとする。  
→傍についていたので転倒は防げたが今後も最新の注意をはらう。
- ・0歳児二人がサークルにもたれかかっていてサークルごと前に倒れてしまった。  
→もたれかからないように口で伝え、もたれていたら止めるように注意する。
- ・玩具の箱に転んでおでこをぶつける。  
→玩具の箱は中身を出した後、サークルの外に出すようにする。



## ○神戸枝吉園

- ・公園に行く準備中、外へ出てしまいそうになる。  
→流れをしっかり作っていく必要がある。
- ・戸外遊びの時、公園のブランコで乗ろうとしたがうまく乗れずに下にずり落ちた。  
→すぐに抱っこができたから怪我を防げたが気を付けていきたい。
- ・テーブル付きの椅子に立っている子がいる。  
→後ろに転倒すると危ないので早く気付いて座らせるようにしていきたい。
- ・イルミネーションを点灯しに行くときに  
ドアをしっかり閉めずに開けたまま外に出たので危険だった。  
→外に出るときはドアをしっかり閉めて出るように気を付ける。
- ・給食後、落ちている物を口に入れる子がいた。

- 早く気付いたので飲み込むことはなかったが、危ないので給食後の床拭きを早くするようにしていく。
- ・公園に行く時、坂道でこけてしまい頬を怪我してしまった。  
→しっかり歩ける園児でもまだ危ないのでしっかり手を握って怪我のないように気を付けていきたい。
- ・給食の時、アレルギー食の園児が早く食べ終わり普通食の机に近づく事があった。
- ・パーテーションにまたがって越えようとしている子がいた。  
→早く気付いたので怪我無く済んだが、頭から落ちると危ないので気を付けていきたい。
- ・キッチンの玩具の扉を強く閉める子がいた。  
→指を挟むと危ないので注意する。
- ・ブランコに一人で乗っていたところ急に子どもが降りた。  
→無事に着地ができたので転倒する事もなかったが危ないので気を付けていきたい
- ・散歩のとき、葉っぱやドングリを拾っている時に、犬の糞があり触ってしまった。  
→公園に着いたら、危険な物が落ちていないかなど確認する必要がある。
- ・給食後、室内に便が落ちていた。  
→早く見つけることができたので、子どもが触ったり踏んだりする事はなかったが気を付けていきたい。



## ○さんだ南が丘園

- ・園児が口の中を切ってしまった。
- ・新しくできたハウスの前の廊下が滑りやすく子どもが滑りそうでヒヤッとした。
- ・歩行器に乗っている子供が、出ようとよじ登っていた。
- ・給食にイカが入っていた。2歳児でまだイカを食べた事ない子がいて心配したが母親に電話をしたら、大丈夫とのことだったので安心した。
- ・仕切りのゲートが子どもが寄りかかっただけで倒れてしまった。

各園から様々なヒヤリハット報告がありました。

皆さんで確認しあい共有し、予測される危険を取り除くようにしましょう。

かたつむりランドではキャリアアップのための研修受講を定期的に行っています。

### ●企業主導型保育事業保育従事者研修

11/16(土) 兵庫県民会館11階パルテホール

研修受講者：稻野 公子・小渕 莉奈・薄井 しおり

### ●社会人経験6～9年目対象 SMBCビジネスセミナー

12/13(金) SMBCコンサルティング中之島フェスティバルタワー

研修受講者：関灘 麻美・稻野 公子